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令和 7年 2月安芸市教育委員会定例会議 議事録 

 

開会および閉会 

令和 7年 2月 28日 8時 58分開会 9時 42分閉会 

安芸市役所第 1・2会議室 

 

出席委員の氏名 

教育長   藤田 剛志 

教育委員  森尾 昭博 ○門脇 茂利 山村 泰秋 ○中屋 恵美 

※○印は署名委員 

 

委員を除く出席者 

学校教育課 大坪 浩久  教育次長兼学校教育課長 

      樋口 雅文  学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

篠原 博之  指導主事 

      清岡 幹   学校教育係長 

      西内 拓也  学校教育係主幹 

生涯学習課 藤田 隆史  生涯学習課長兼少年育成センター所長 

             兼女性の家館長兼図書館長 

濵渦 美智  生涯学習課長補佐兼文化財係長 

      近森 敦子  生涯学習課長補佐兼市民館長 

      小松 正浩  生涯学習課長補佐兼生涯人権学習係長 

兼市民会館事務局長 

      高橋 峰彦  スポーツ振興係長 

教育研究所 安養寺 仁  教育研究所長 

 

議事の経過 

開会 8時 58分 

 

開会挨拶 教育長 

 

・議案第 18号 安芸市いじめ防止基本方針（第二次改訂）について 

○篠原指導主事より説明 

 今改訂については、昨日実施したいじめ問題対策連絡協議会にて承認を得ている。 

 

この議案についての質問及び討論の要旨 

なし（承認） 
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・議案第 19号 令和 6年度安芸市一般会計補正予算（第 7号）について 

○清岡学校教育係長より説明 

 会計年度任用職員の雇用についての実績に合わせた報酬額を減額している。小学校管

理事務費では、過疎債の前倒しで修繕工事費を計上し、光熱水費も増額計上してい

る。中学校管理事務費でも、光熱水費を増額計上している。学校給食施設管理運営事

業では、改修工事費等の増額計上をしている。 

 

○小松生涯学習課長補佐兼生涯人権学習係長兼市民会館事務局長より説明 

 主に会計年度任用職員等人件費の決算見込みによる減額となっている。 

 

○濵渦生涯学習課長補佐兼文化財係長より説明 

 主に決算見込みによる減額となっている。歴史民俗資料館管理運営費については、ト

イレの改修工事を予定していたが、県の補助対象に採択されなかったため、支出額を

減額し、県の補助金も減額している。 

 

○高橋スポーツ振興係長より説明 

 基本的には、決算見込みによる減額ですが、体育施設管理運営費については、野球場

内ラバーフェンス改修工事分を過疎債の前倒しにより計上している。 

 

○近森生涯学習課長補佐兼市民館長より説明 

 隣保館管理運営事業について、会計年度任用職員の通勤手当支給対象者がいなかった

ことによる減額となっている。 

 

この議案についての質問及び討論の要旨 

特になし（承認） 

 

・議案第 20号 令和 7年度安芸市一般会計予算について 

○清岡学校教育係長より説明 

 学校施設環境改善交付金事業（小学校）で、安芸第一小学校に防犯カメラの設置工事

を計上している。これについては、以前より、安芸第一小学校は入り口が多数あり、

職員室から見えない箇所もあるということで要望があったため、補助金を利用し設置

する。他の小学校については、現在のところ設置予定は無いが、安芸第一小学校での

運用を確認しながら今後検討する。小学校情報教育推進事業と中学校情報教育推進事

業については、家庭学習用貸出通信機器等購入費等を計上し、家庭に Wi-Fi環境のな

い世帯に対し、機器を貸し出しすることにより、自宅でのタブレットを利用した学習

ができるように環境整備を行う。 

 

○小松生涯学習課長補佐兼生涯人権学習係長兼市民会館事務局長より説明 

 市民会館施設管理費については、空調一括サービス使用料を計上している。市民会館

大ホールの空調設備が故障しているため、リースという形で計上している。放課後児
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童対策事業では、安芸学童保育所で待機児童が一定いるということで、安芸第一小学

校の空き教室に第 2学童保育所を新設するため、空き教室改修工事費を計上してい

る。その他、公民館管理運営費、図書館、女性の家等の管理運営費等を計上してい

る。 

 

○濵渦生涯学習課長補佐兼文化財係長より説明 

 文化財保存事業について、文化財保存活用地域計画の仕上げの年となるため、計画作

成の委託料を計上している。重要伝統的建造物群保存地区保存事業については、重伝

建保存計画が作成されてから 10年以上経過したため、文化財の活用を含めた計画の

見直しを行うための調査委託費を計上している。埋蔵文化財発掘調査事業について

は、瓜尻遺跡遺物整理作業委託費を計上し、遺物の中の金属についての保存、処理を

実施する。美術館管理運営費、歴史民俗資料館管理運営費については、両館の魅力向

上構想基本計画委託料を計上している。 

  

○高橋スポーツ振興係長より説明 

 防災安全交付金事業・都市公園（球場整備）について、来年度以降照明施設の LED化

を実施するため、工事前の設計委託として、球場施設 LED化工事設計委託料を計上し

ている。スポーツキャンプのまちづくり事業について、ウエスタンリーグ開催補助金

を計上している。これは、今年度までは商工観光水産課で予算計上していたが、運

営、実務はスポーツ振興係が実施していたことから、来年度スポーツ振興係で予算計

上している。 

 

○近森生涯学習課長補佐兼市民館長より説明 

 隣保館管理運営事業については、施設の管理運営費を主に計上しており、人件費や各

教室を実施するための費用等を計上している。人権尊重の社会づくり事業では、例年

通り、人権啓発用として、納涼祭時のメダル購入費を計上している。 

 

この議案についての質問及び討論の要旨 

○山村委員 

 Wi-Fi機器の貸し出しについては、どのような形での貸し出しを予定しているか。 

○清岡学校教育係長 

 USBを予定しているが、ポケット Wi-Fiも検討している。 

○山村委員 

 通信費込みでの貸し出しになるか。 

○清岡学校教育係長 

 その予定である。 

○藤田教育長 

 予算については、3月議会において市議にも説明をする。 

 

この議案について（承認） 
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・議案第 21号 安芸市学校給食費に関する規則の一部を改正する規則について 

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長より説明 

 給食費の 3月分調整についての取り扱いを追加したものと、通知文書等の宛名等の場

所を変更するため様式変更をしたもの。さらに相殺兼充当通知書を様式として追加し

たもの。 

 

この議案について（承認） 

 

（諸般の報告について） 

※諸般の報告（2月）に沿って報告 

（学校教育課） 

○篠原指導主事  

 2/4に高知県学校安全総合支援事業成果発表会をオンラインにて実施し、安芸市の拠

点校である安芸第一小学校が発表した。 

   

○樋口学校教育課長補佐兼学校給食センター所長 

 小学校の移転統合についての地域説明会を 2/5に栃ノ木公民館、2/12に東川公民館

で実施した。これで地域 15箇所での説明会が一通り終了した。最終的に意見の取り

まとめをし、今後の方向性を決定していく予定。 

 

○藤田教育長 

 2/6の安芸地教連定期総会及び合同研修会に教育委員の皆様にも参加いただいた。

2/13には県地教連定期総会及び研修会が開催され、教育委員にも参加いただいた。 

 

○清岡学校教育係長 

 2/26の安芸市児童・生徒表彰式にも教育委員の皆様に参加いただいた。個人 25名、

うち 2名が文化とスポーツでそれぞれ受賞し、団体では 2団体が受賞した。 

 

（生涯人権学習係） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 2/9に文化協会主催で、楽器体験教室・コンサートを実施した。県立安芸中高等学校

及び市立安芸中学校の吹奏楽部、安芸市内の音楽団体と一緒に、小学生を対象とした

体験教室等を行い、15名の参加があった。吹奏楽の振興に向け、今後も実施してい

く。 

 2/27に安芸市人権教育研究協議会第1回理事会を実施した。 

  

（図書館） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 2/1に童っ子を実施した。その他定例の事業を実施した。 
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（スポーツ振興係） 

○高橋スポーツ振興係長 

 2月に入り、大学、社会人等の野球部による合宿が実施されている。順に福山大学野

球部、三菱重工 East硬式野球部、関西大学野球部が合宿を行っている。 

2/26に安芸市駅伝競走代表者会を実施した。3/2に土居周辺で駅伝競走を実施予定。

例年の倍程の参加申込があった。一部 13チーム、二部 11チーム、小学生 5チームが

参加する。 

 

（文化財係） 

○濵渦生涯学習課長補佐兼文化財係長 

 2/16に 4市町村連携の書に関するプロジェクトが閉幕した。会期中は 244人の入館

者があった。今回初めて協定も結び、これから書道に関する振興を行っていく。 

 2/8から特別展「安芸のおひなさま」が開幕した。昨年までは歴史民俗資料館におひ

なさまを展示していたが、今年は書道美術館にも内原野焼きおひなさまや現代のおひ

なさまを展示している。 

2/28から 3/2まで、五藤家安芸屋敷におひなさまの他に内掛けを用意し着用して写

真を撮ることができ、五藤家安芸屋敷と野村家には保育所児童の塗り絵を飾り、廓中

周辺を周遊してもらえるような取組をしており、今年は安芸高校の美術部にも協力し

てもらい、竹に絵を描いたものを展示し、散策できるようにしている。 

 

（女性の家） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 各教室等を実施した。 

 

（市民館） 

○近森生涯学習課長補佐兼市民館長 

定例の講座等を開催した。 

2/7に高知県隣保館連絡協議会女性職員研修に参加した。 

市民館別館前の児童遊園の人工芝張替え工事が着手した。 

 

（少年育成センター） 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

巡回パトロールを各水曜日に実施している。 

2/25に青少年育成安芸市民会議第 2回推進委員会を実施した。 

2/28に室戸市で育成センター第 2回東部ブロック連絡協議会を実施予定。 

不審者情報は今月はなかった。 

 

（教育研究所） 

○安養寺所長 
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 2/2にふれあい教室の参観日を実施し、地域の方と一緒に防災学習を行った。安芸市

消防本部より 3名講師を招聘し、負傷者の運び方や、毛布や衣服を使った担架づく

り、心肺蘇生法、AEDの使い方等を教えてもらった。地域、スタッフ合わせ 30名以

上の参加があった。 

2/6に支援センターの運営委員会を実施し、この日は学習会として、竹口スクールカ

ウンセラーによる公演で不登校と未然防止について学習した。 

2/10に教育研究所の運営委員会を実施した。 

2/15に野生塾で餅つきを実施し、総勢 60名の参加があった。 

2/18から 2/26にかけて、定例の学校訪問を実施し、ふれあい教室に通室している児

童・生徒がいる学校には、在籍校訪問として指導員も学校へ出向いて情報共有等を実

施した。 

2/21にふれあい教室のお別れ遠足を実施した。 

 

（諸般の報告に対する質問及び討論の要旨） 

生涯学習課の報告について 

○藤田教育長 

 スポーツ振興係からの報告で、2/18に宇和島市議視察とあるがどういったものか。 

○高橋スポーツ振興係長 

 宇和島市に、高知県内の高校野球部が合宿に来ているようで、宇和島市が施設の整備

等を計画している中で、利用している野球部の監督より、安芸市の話が出たとのこと

で視察に来ていた。 

 

（行事予定について） 

※各自、行事予定表を確認 

○藤田教育長 

 3/12に中学校の卒業式があり、3/21に小学校の卒業式がある。別途教育委員の皆様 

の参加について、調整させていただく。 

 

○高橋スポーツ振興係長 

 3/8、9に姉妹都市である兵庫県たつの市と、友好交流親善スポーツ大会を実施す

る。地元の少年サッカーチームと、たつの市のチーム、南国市と香南市からサッカー

チームを招待し親善試合を実施する。 

 4/26、27に 2025ウエスタンリーグ公式戦、阪神タイガース対中日ドラゴンズの試合

を開催する。例年 9月に開催していたが、気温が高いこともあり、選手や観戦に来ら

れる方の健康面も配慮し、来年度は 4月開催で実施する。 

 

○小松生涯学習課長補佐兼人権教育係長兼市民会館事務局長 

 3/27に社会教育委員会と公民館運営審議会及び公民館長・主事会を実施する。 
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○近森生涯学習課長補佐兼市民館長 

 3/16に地域交流人権モルック大会を実施する。合わせて炊き出し訓練も実施する。 

 

（行事予定に対する質問及び討論の要旨） 

※特になし 

 

（第 3期安芸市教育振興基本計画について） 

○樋口学校教育課長補佐兼給食センター所長より説明 

 12/26と 2/7に策定委員会を実施し、取りまとめをしている。県の計画をベースと

し、見直しをしている。計画の詳細については、総合教育会議にて説明させていただ

く。 

 

（第 3期安芸市教育振興基本計画についての討論及び要旨） 

○森尾委員 

 計画の配布はどのようにする予定か。 

○樋口学校教育課長補佐兼給食センター所長 

 全教員と各関係者数を考えており、350部程度印刷する予定。 

○森尾委員 

 小学校、中学校の個々の教員等には配布して、今後このようにしてもらいたい等の説

明はあるのか。 

○樋口学校教育課長補佐兼給食センター所長 

 県の計画がベースであり、それも踏まえてお願いすることも出てくる。また、地域学

習等は安芸市独自のものとなるため、そこはお願いするようになる。 

○森尾委員 

 せっかく計画を建てたので、市教研や、校内研修会等で共通理解ができていけば良い

と思う。 

  

（その他） 

※特になし 

 

以上 

 

閉会 9時 42分 
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（署  名） 

 

 

   教育委員 

 

               

 

 

               

 

 

調製者 

 

学校教育課  西内 拓也   


